
Моснва. 10 декабря в Кремле открылась вторая сессия Вер 
щого Совета СССР шестого созыва. 

На снимке: во время заседания, 
• • 

Г А З Е Т А ПСКОВСКОГО ОБКОМА КПСС И ОБЛАСТНОГО С О В Е Т А Д Е П У Т А Т О В Т Р У Д Я Щ И Х С Я 
для районов Опочецкого территориального производственного колхозно-совхозного управления 

ЛЕНИНСКИМ КУРСОМ - К НОВЫМ ПОБЕДАМ 
10 декабря а Кремле начала 

вторая сессия Верховного 
СССР шестого созыва, Сес-

Ш рассмотрит следующие вопро-

10 государственном плане раз
ная народного хозяйства СССР 
я 1963 год, 

2. О государственном бюджете 
Ьза ССР на 1963 год и об ис-
лнении государственного бюд-
та СССР за 1961 год. 
3. Об утверждении Указов Пре-
иума Верховного Совета СССР. 
^ Современное международ-

положение и внешняя ноли
ка Советского Союза. 
В 11 часов утра в Большом 
емлевском дворце открылось 
местное заседание Совета Сою-
а Совета Национальностей. 
Депутаты и гости встречают 
•дыми аплодисментами появле-

т товарищей Г. И. Воронова, 
| П. Кириленко, А, Н. Косыгина, 

И. Микояна, Н, В. Подгорного, 
ц:Б. Полянского, М. А. Суслова, 
I. С. Хрущева, В. В. Гришина, 
| Н. Ефремова, В. П. Мжаванад-

(1. Н. Дешчева, Л , Ф. Иль-
ева, В. И. Полякова, А. П. Ру
ша, В. Н, Титова, А. Н. Ше-

С докладом о государственном 
раде развития народного хозяй
ка СССР на 1963 год выступил 
неститель Председателя Совета 
метров СССР, председатель 

| ш а народного хозяйства СССР 
?тат 8. 3. Дымшиц. 

| Наша промышленность в целом 
отает хорошо, заявил тов, Дым¬
. За четыре года семилетки в 

стъие введено более 3.700 но-
Щ крупных предприятий и соз-
1В0 производственных мощно-
к| больше, чем за все довоен-
| пятилетки. 0(зъен промыщ-
зноа продукции за 1959—1962 
щл возрос на 45 процентов 

гив 39 процентов, памечен-
семилетним планом. Иесмот-

ва крайне неблагоприятные 
дяьте условия в ряде райо-
страны, достигнуты серьез-
успехи в увеличении пронз-

ща сельскохозяйственных 
яуктов. 

Проект плана развития народ-
хозяйства СССР на 1963 

- пятый год семилетки 
•эботан в соответствии с при-
й XXII съездом Программой 
ни, решениями мартовского и 
рьского Пленумов ЦК КПСС 
щ года), говорит докладчик, 
ое внимание в этом плане 
щается: на дальнейшее совер-
ешвание структуры общест-
ого производства а а счет 
екающего развития химиче-
лромышленности, радиоэлек-
И и электроэнергетики; на 

водство наиболее производн
ых машин а оборудования; 

мльнейшее укрепление ма-
льно-техничёской базы сель-
хозяйства и увеличение на 

Вторая сессия Верховного Совета СССР 
этой основе производства и заку
пок сельскохозяйственных про
дуктов; на ускорение ввода в 
действие производственных мощ
ностей, концентрацию средств 
на Пусковых объектах и повыше
ние эффективности капиталовло
жений; на дальнейшее увеличе
ние производства товаров народ
ного потребления, улучшения их 
качества; на увеличение объемов 
жилищного и культурно-бытово
го строительства. 

Важнейшей заботой партии и 
правительства остается повыше
ние материального и культурного 
уровня жизни советского народа. 
По сравнению с прошлым годом 
денежные доходы населения воз
растут на 5,9 процента. Граждане 
нашей страны получат за год 
около 91 миллиона квадратных 
метров "жилья. 

По второму пункту повестки 
дня с- докладом выступил министр 
финансов СССР депутат В .Ф. Гар-
бузов. 

Составленный в полном соот
ветствии с народнохозяйственным 
планом, государственный бюджет 
СССР на 1963 год представляет
ся на утверждение Верховного 
Совета СССР по доходам в сумме 
87,6 миллиарда рублей и по рас
ходам — 86Д миллиарда рублей, 
с превышением доходов над рас
ходами в 1,5 миллиарда рублей. 

Быстрое развитие социалисти
ческой экономики и рост нацио
нального дохода служат прочной 
основой систематического повы
шения уровня жизни советских 
людей. В бюджете 1963 года на 
социально-культурные мероприя
тия предусмотрены ассигнования 
в 31 миллиард рублей. 

Претворение в жизнь решений 
XXII съезда партии, ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, успешное вы
полнение народнохозяйственного 
плана и бюджета на 1963 год, 
говорит в заключение В. Ф. Гар-
бузов, позволят взять новые ру
бежи в коммунистическом строи
тельстве. 

На раздельных заседаниях 
обеих палат Верховного Совета 
СССР с содокладами «О государ
ственном плане развития народ
ного хозяйства СССР на 1963 
год, о государственном бюджете 
СССР на 1963 год а об исполне
нии государственного бюджета 
СССР за 1961 год» выступили 
председатели Бюджетных комис
сий депутат И. С. Сенин (Совет 
Союза) и депутат М. А, Ясное 
(Совет Национальностей). 

В Совете Национальностей был 
также заслушан содоклад предсе
дателя Экономической комиссии 
депутата 0. И. Иващенко. 

В докладах комиссий анализи
ровался .рост промышленного и 
сельскохозяйственного производ

час опередила или вплотную 
приблизилась к наиболее разви
тым странам мира по выпуску 
тракторов, автоматических ли
ний, грузовых автомобилей, обуви. 

На трибуне Герой Социалисти
ческого Труда бригадир узбекского 
колхоза «Политотдел» Любовь Ли. 
Она рассказала, как она и ее то
варищи боролись за подъем род
ной артели. С помощью государ
ства проводились ирригационные 
и мелиоративные работы. Люди 
отвоевывали гектар за гектаром, 
превращая их в плодородные 
культурные земли. Сейчас кол
хоз — один из передовых в Уз
бекистане. План продажи госу
дарству мяса в нынешнем году 
выполнен досрочно. Значительно 
перевыполнены задания по роету 
поголовья общественного скота. 

Большое значение в подъеме 
животноводства сыграла кукуруза. 
Указания партии — резко изме
нить отношение к этой культуре— 
колхозники восприняли как перво
степенную боевую задачу. 

— Члены нашей сельхозартели 
поручили мне,—заявляет под ап
лодисменты присутствовавших 
Любовь Ли,—с этой высокой три
буны выразить глубокую благо
дарность большому другу простых 
тружеников Никите Сергеевичу 
Хрущеву за посещение нашего 
колхоза, за его бесконечно цен
ные советы, которые помогают 
нам выявлять и ставить на служ
бу народному хозяйству все но
вые и новые резервы. 

В борьбе за выполнение пла
нов семилетки, говорит секретарь 
ВЦСПС депутат А. А. Булгаков, 
важную роль играет все возраста
ющая творческая активность тру
дящихся. Во всенародном социали
стическом соревновании участвуют 
сейчас 85 процентов рабочих й 

I служащих. Ширится замечатель
ное движение современности — 
соревнование за коммунистиче
ский труд. 

С речами на заседаниях Совета 
Союза и Совета Национальностей 
выступили Ш. К. Коспанов — 
первый секретарь Уральского об
кома ЕП Казахстана, А» Нзхаров— 
Председатель Совета Министров 
Таджикистана и другие. 

претворение в жизнь планов се
милетки, заявил Председатель Со
вета Министров Белоруссии Т. Я . 
Киселев, Он сообщил, что уже 
сейчас почти каждое четвертое 
предприятие Белорусского сов
нархоза достигло уровня произ
водства, запланированного на ко
нец семилетки. Он говорит о ка
питальном строительстве, о разви
тии химической промышленно
сти. 

На вечернем заседании 10 де
кабря выступили также депутаты: 
Р. Нурбанов — Председатель Со
вета Министров Узбекской ССР, 
М. В. Посохин (Москва). М. Бвйсе-
баев (Казахская ССР). В, И, Дроз-
денно (Украинская ССР). 

* 1 » 
11 декабря вторая сессия Вер

ховного Совета СССР продолжала 
свою работу. Народные избранни
ки, приехавшие в столицу со всех 
уголков нашей Родины, обсуждали 
народнохозяйственный план и го
сударственный бюджет на 1963 
год. 

Прения проходят раздельно, по 
палатам в Совете Союза и в 
Совете Национальностей. Депута
ты • единодушно одобряют внесен
ные Советом Министров СССР на 
рассмотрение- сессии государст
венный план развития народного 
хозяйства и государственный бюд
жет страны на пятый год семи
летки. Они выражают уверен
ность, что советский народ ус
пешно выполнит программу даль
нейшего развития всех отраслей 
экономики СССР. Они заявляют 
от имени всего народа о его реши
мости добиться новых успехов в 
осуществлении программы комму
нистического строительства. 

Депутат В. Я . Исаев — предсе
датель исполкома Ленинградского 
городского Совета сообщил, что 
промышленность города досрочно 
выполнила план 11 месяцев этого 
года. Имеются хорошие перспек
тивы дальнейшего развития ле
нинградской индустрии, заявил 
он. 

Председатель Госплана Белорус
сии С. Н. Мапинин охарактеризовал 
развитие экономики республики. 
Он отметил, что Белоруссия сей-

ства, отмечались недостатки в ор
ганизации строительно-монтаж
ных работ, вскрывались резервы 
увеличения выпуска продукции и 
снижения ее себестоимости. 

Председатели комиссий Совете 
Союза и Совета Национальностей 
предложили утвердить представ
ленный на рассмотрение сессии 
план народного хозяйства я бюд
жет страны на новый год с соот
ветствую щими изменениями и 
дополнениями. 

Начинаются прения. Выступа
ет заместитель Председателя Сове
та Министров РСФСР, председа
тель Госплана РСФСР дёпута! 
К. М. Герасимов» Он говорит, чте 
трудящиеся Российской Федера
ции перевыполняют плановые за
дания как текущего года; так Й 
четырех лет се миле т щ . уДеттутаэ 
останавливается на вопросах 
улучшения руководства ведущими 
отраслями народного хозяйства. 
Говоря об улучшении планиро
вания, оратор предлагает, чтобы 
Госплан СССР, занимаясь перспек
тивным планированием, преду
сматривал и задания погодам, увя-
зргвал годовые планы с материаль
ным снабжением, чтобы полнее 
учитывались капитальные вложе
ния. 

Па трибуне — депутат П, А 
Розенко, заместитель Председате
ля Совета Министров, председа
тель Госплана Украинской ССР 
Проектом клана на 1963 год ш 
республике предусмотрен рощ 
промышленного производства но 
7,4 процента. Это значит, что бу 
дет выпущено на сотни миллионе! 
рублей продукции больше, чем на 
мечено контрольными цифрам) 
семилетки. 

Он рассказывает, в частности 
о строительстве каскада днепров
ских гидроэлектростанций, энер 
гия которых будет в три—четыр( 
раза дешевле электроэнергии, вы 
рабатываемой тепловыми станци 
ями. Сооружение этого каскад; 
станций сделает Днепр глубоко 
водной магистралью на пути и; 
Балтийского моря в Черное. 

Белорусский народ с болышо 
творческим подъемом борется а 

О созыве 1-й конференции партийной организации 
Себежского колхозно-совхозного управления 

Оргбюро обкома КПСС по Себежскому производственному уп
равлению рассмотрело вопрос: о созыве первой конференции пар
тийной организации Себежского колхозно-совхозного управления. 
Решено созвать конференций 23 декабря с, г. в г. Себеже. Уста
новлена норма представительства партийных организаций на кон
ференцию: один делегат с правом решающего голоса от восьми 
членов партии и один делегат с правом совещательного голоса от 
восьми кандидатов в члены партии. 



ГЛАВНОЕ-РАЗВИТИЕ ПРОИЗВОДСТВА 
Ы А СВОЕ СОБРАНИЕ комму-
Г 1 нисты совхоза «Вышгород-

ский» пригласили комсомольцев, 
беспартийных передовиков про
изводства, актив, чтобы сообща 
обсудить задачи в свете решений 
ноябрьского Пленума Центрально
го Комитета КПСС. С докладом на 
открытом партийном собрании вы
ступил секретарь партбюро В, И. 
Иванов, 

Докладчик сообщил предвари
тельные итоги сельскохозяйст
венного года, сделал анализ ве
дущих отраслей совхозного про
изводства н поставил перед участ
никами собрания конкретные за
дачи. 

Итоги года еще не радуют. Сов
хоз развивает производство ниже 
своих возможностей, плохо приво
дит в действие имеющиеся ре
зервы. В этом году хозяйство 
должно продать государству 440 
тонн мяса и 2.160 тонн молока. 
На заготовительные пункты от
правлено пока 407 тонн мяса и 
1953 тонны молока. А до конца 
года осталось не так много време
ни 

Молока хозяйство должно от
грузить еще 207 тонн. Чтобы вы
полнить задание, требуется еже
дневно сдавать 50 центнеров, а по
ступает на сливные пункты 
35-—36. Кроме того, очень низкая 
жирность молока. Только из-за это-
гр ежедневно теряется 5 центне
ров продукции. 

Совхоз нынче вступил в зимов
ку с неплохим запасом кормов. 
Рацион обеспечивает высокую 
продуктивность. На емиловской 
и клреловской фермах после пере
вода скота на стойловое содержание 
мадои продолжают расти. Так, на
пример, в декабре на емиловской 
ферме надои увеличились на 19 
литров от коровы. 

С партийного собрания в совхозе „ В ы ш г о р о д с ш " 
Точно такие же условия на фер

мах Кокшино н Нивки. А вот здесь 
надоя идут вниз. Почему? На 
собрании приводился факт, объ
ясняющий причину снижения на
доев. На ферме в Нивках корон 
стали кормить соломой многолет¬
них трав. В то же время лошади 
получают отличное клеверное се
но. Очень неразумно хозяйствуют 
здешние руководители. 

Совхоз имел все возможности 
досрочно выполнить план продажи 
мяса, но не использовал их. На 
приемный пункт скот отправляли 
низким весом и этим самым поте
ряли 30 тони говядины. Еще ве
лик падеж скота- В отделении Зи
яй из-за эгого потеряна почти тон
на мяса, в отделсии^Рекорд — 
2.221 килограмм. / 

Добрая славА шдо в совхозе п 
телятнице Е. Илшной. В ноябре 
она получала по 633 грамма при
веса в сутки каждого из 62 за
крепленных телят. Значит, можно 
работать. II в то же время в Кок-
шине среднесуточный привес со
ставляет 22 грамма, в Рудошах— 
36 граммов, в Пупкове—57 грам
мов. 

Как докладчик, так и выступа
ющие в прениях отмечали, что 
совхоз производит очень дорогую 
продукцию. Центнер молока на 98 
копеек выше планового. По срав
нению с прошлым годом возросла 
себестоимость привеса крупного 
рогатого скота, свиней. Хозяйство 
работает с убытком. 

Полеводство призвано обеспечи
вать кормами растущее животно
водство. Но с этой задачей оно 
справляется слабо. Урожайность 
зерновых низкая. Яровых собрано 
по 4,8 центнера с гектара, кар
тофеля — по 25. 

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Кол
лектив Подольского машинострр-, 
ительного завода имени С. Орджо
никидзе в настоящее время изго
тавливает сверхмощный котел для 
новостройки семилетки — Кона
ковской ГРЭС, сооружаемой под 
Москвой. Новый котел ПК-41 
производительностью 950 тонн па
ра в час будет работать в блоке с 
турбиной мощностью 300 тысяч 
киловатт. При сравнительно не
большом весе — 3 тысячи тонн— 
котел отличается высокой произ
водительностью. Сейчас конструк-! 

Торы предприятия работают нал 
созданием еще более крупного 
котлоагрегата производительно
стью 1.500 тонн пара в час к 
турбинной установке мощностью в 
500 тысяч киловатт. 

НА СНИМКЕ (слева направо): 
ведущие конструкторы завода 
Ю. И. Окерблом, Л . Н. Топиль-
ская и И Г. Ромашко, работа
ющие над созданием нового котло
агрегата производительностью 
1500 тонн пара в час. 

Фото Б. Трепетова. 
Фотохроника ТАСС. 

Главные причины низких уро
жаев, указывали участники собра
ния, в том, что плохо обрабаты
вается почва, мало вносится в нее 
удобрений. Много урожая потеря
но при уборке, 

Управляющий отделением Рого
ве С. Мальцев, главный агроном 
0. Головкина указывали, что за 
зиму нужно заготовить не менее 
35—40 тонн удобрений на гек
тар. Только тогда можно будет 
обеспечить сбор зерна по 10—12 
центнеров с гектара, картофеля— 
по 100 — 120 центнеров. Правда, 
т. Мальцев почему-то больше на
жимал на необходимость заготов
лять удобрения под пропашные, а 
о зерновых не обмолвился. А ведь 
рогпвды собирают невысокие 
урожаи. Яровые, например, дали 
на круг по 3,9 центнера зерна. 
Значит, им также нужны удобре
ния. 

По-деловому выступила на со
брании партгрупорг отделения Ре
корд А. Устинова: 

— Мы стараемся доверять на
шим работникам. Доверие — дело 
хорошее. Но и контроль надо осу
ществлять- Мы же боимся подчас 
это делать из-за ложного понятия, 
что обидишь человека. Па фермах 
отделения мы не обнаружили 
случаев нарушения распорядка 
дня, рациона. И все же недостат
ки есть. Одна ферма работает хо
рошо, а вот вторая, где нет посто~ 
янных кадров, с каждым днем сни

жает продуктивность. Там, где 
работают сменные люди, средне
суточный привес составил всего 
66 граммов, тогда как при посто
янных кадрах среднесуточный 
привес достигает 400 граммов. 
Дирекции и партийной организа
ции надо позаботиться о подборе 
постоянных кадров, обеспечить 
бесперебойное водоснабжение 
ферм. 

Совхоз располагает богатой тех-
МИК1Ш. Однако используется она 
не всегда правильно, плохо хра-' 
нится. Даже сейчас можно найти 
в поле прицепные орудия. 

Рабочий Б. Кириллов предъявил 
дирекции претензии за низ
кую требовательность к механи
заторам. Отдельные из них пьян
ствуют, используют машины по 
своему усмогрению. 

(1 важности хозрасчета, о роли 
специалистов в развитии произ
водства говорил на собрании пла
новик В. Малышков. 

Партийное собрание единодуш
но одобрило итоги ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, решило напра
вить усилия коммунистов, всех 
рабочих совхоза на успешное 
проведение зимовки скота, подго
товку к весеннему севу. Намече
ны конкретные меры по повыше
нию продуктивности скота, уве
личению валовых сборов продук
тов полеводства, росту производи
тельности труда и снижению се
бестоимости сельскохозяйственной 
продукции. 

И. Ямской. 
Совхоз «Вышгородскнй». 

С Т А В Р О П О Л Ь С К И Й КРАЙ. 
144 молодых кубинца занимаются 
в Петровском сел ьс и ом профес
сионально-техническом училище 
№ 1. Они изучают тракторы, ком
байны и другие сельскохозяйст
венные машины, овладевают осно
вами передовой агротехника, зна
комятся с огранизациен сельско
хозяйственного Производства. За
нятиями руководят опытные щ-
поданатели. 

Б училище выходит несколько 
стенных газет на непанском язы
ке, имеется радиоузел, ведущий 
на русском и испанском языках 
передачи обо всех новостях в 
жизни училища. 

НА СНИМКЕ: преподавать | 
русского языка Н. И. Зыбнна по
могает Педро Луису Чирнно в 
изучении русского языка. 

Фото В. Михалева, 
Фотохроника ТАСС, 

м и м о Ц Е Л И 
Новый скотный двор недавно 

построили в опочецкой артели 
имени Мичурина. При нем есть 
специальное помещение для крас
ного уголка. 

— Поставим здесь диван, ку
пим радиоприемник, выпишем 
журналы и газеты. Словом, поза
ботимся о наших доярках,—рас
сказывает Иван Минович Кузьмин. 

Однако бригадир точно не зна
ет, когда вое это будет. Коров 
сюда перевели почти месяц на
зад. И за все это время на коси-
ловской ферме по существу не 
проводилось среди животноводов 
никакой политической работы. 
Даже с материалами ноябрьского 
Пленума Центрального Комитета 
партии доярок не ознакомили. 
Между прочим, это прямая обя
занность тов. Кузьмина, как аги
татора. У него же на этот счет 
иное мнение. 

— Нужны ли такие беседы? В 
каждом доме ведь радио есть... 

Да, нужны, ибо дела на ферме 
не радуют. Часть корпв запущена 
преждевременно, и надои стали 
совсем мизерными. Не приме
няется и опыт совхоза «Глубоков-
ский», где перед скармливанием 
солому измельчают, запаривают и 
обрабатывают щелочами. 

Руководители артели нашли 
причину: нет кормозапарника. А 
почему бы не использовать про
стейшие способы приготовления 
соломы, В условиях артели, на
пример, вполне можно обваривать 
ое горячей водой. 

В колхозе запасено нынче на 
корову по 6 центнеров сена, соло
мы и по 40 — силоса. Это не так 
уж богато. А вот строгого учета в 
расходовании кормов не наблю
дается. Возчик Валентин Михайлов 
признался, что корма он не взве
шивает. 

Слабо ведется борьба с яло
востью коров. Только в группе 
Анны Назаровой не покрыто 6 
голов. Мимо этих недостатков со 

спокойной душой проходит ком
мунист-агитатор. 

Не вникает в работу живот
новодов и Коспловский клуб, 
Правда, его заведующий Алек
сандр Васильев работает только 
первый месяц. Но все же Алек
сандр при желании мог бы встре
титься с животноводами, выпу
стить несколько ябоевых лист
ков», обновить наглядную агита
цию. 

Кстати, о последней. На скот
ном дворе голые стены. Показате
ли соревнования вывешиваются 
только в конторе. Они небрежно 
заполняются карандашом, да и то 
только по двум фермам.^ак срабо
тали остальные животнзвпды, не
известно. )у 

Нельзя поставить в пример и 
работу с доярками рубовекой фер
мы. Сюда не приносят нн книг, 
ниТазет. Агитатор Татьяна Гри
горьевна Ильина недобросовестно 
отнеслась к своей обществен
ной нагрузке и как агитатор с 
людьми не встречается. 

Немногим лучше работает и 
член агитколлектива зоотехник 
тов. Федорова. Летом она еще 
как-то стремилась организовать 
соревнование доярок, регулярно 

знакомила их с результатами 
труда других животноводов, а сей
час на ферму заглядывает редко. 
В Рубах, как и в центре артели, 
не организована до сих пор Щ: 
техническая учеба. 

В роли пассивных наблюдате
лей оказались члены партийного 
бюро. В результате и отдельные 
рядовые коммунисты перестали 
интересоваться животноводство!. 
Не удивительно, что вышвевк 
годового плана продажи шеи 
государству оказалось под угрозой 
срыва. 

Агитационная работа на фер
мах не была усилена даже после 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Правда, с членами агитколлектива 
провели ш этому вопросу сове-: 
щание, но секретарь партбюро 
тов. Ильин не проверил, ш идет 
разъяснение материалов Пленка 
среди колхозников, понадеялся на 
агитаторов. А последние не спеши 
идти в бригады. 

Вывод можно сделать только 
один: старые формы пропаганды 
сейчас не годятся. Коммунисту 
артели должны стоять блш к 
людям, не жалеть труда и времени 
на работу с ними. Иначе они и 
смогут стать настоящими тш-
ками масс. 

В. Васильев. 

Электрики обещают, радисты молчат 
Еще в прошлом году по нашей 

бригаде прошла электролиния от 
Шильской ГЭС, в каждом доме бы
ла оборудована внутрикомнатная 
проводка, большинство колхозни
ков купило электролампочки. Но 
света до сих пор у нас нет. 

Помнится, еще прошлогодни 
осенью электрики нам обещали: 1 

— К новогоднему празднику 
загорятся электрические огни в 
ваших домах. 

Прошла зима, наступила весна. 
Теперь срок сдачи электролинии в 
эксплуатацию перенесли на пер
вомайский праздник, а потом на 

октябрьский. Но света все ш 
Боимся, что и к наступающей; 
Новому году мы не избавимся^ 
керосиновых ламп. 

От электриков недалеко уши: 

и радиофнк&торы. До сих пор ню 
рис колхозники лишены возможно
сти слушать голос Москвы, п » 
му что радиолиния проведена ! 
во все дома. 

Михайлов, Игнатьева, Михай
лова. Богданова, колхозники 

второй бригады опочшой;4 
сельхозартели 

«Красный Октябрь»,-

„Красному маяку" отвечают: 

очецкий отдел культуры 
Некоторые сельские школьник 

не могут часто смотреть кинофиль 
мы только потому, что они демон 
стрнруются в клубах, которые рас 
положены далеко от школ. л 

Но вот в деревне Болготов 
сельский клуб н школа расположе 
иы рядом. Однако учащиеся мес! 
ной школы смотрят кинофильм! 
от случая н случаю, ибо кнноме 
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ханнк В, Коробов отдает предпо
чтение кинокартинам для взрос
лых. Демонстрировать же детские 
фильмы он считает делом невы
годным, о чем говорилось в замет-
Асе «В ПОГОНЕ ЗА РУБЛЕМ», 
напечатанной в нашей газете 29 
ноября. 

Как сообщил нам заместитель 
заведующего Опочецкнм райотде
лом культуры тов. Селиванов, ки
номеханику дано указание демон
стрировать детские фильмы не ре
же одного раза в неделю. 



Но шути, указанному шартшей 
Опочецкий колхоз „Победа ИлЬича" преодолевает отставание 

Г> НЕДАЛЕКОМ ПРОШ-
Р ЛОМ плохой славой поль

зовался опочецкий колхоз 
«Победа Ильича». В числе дру
гих отстающих артелей он 
обычно замыкал районную 
сводку. Теперь же положение 
иное. Правда, колхоз еще не 
ликвидировал полностью сво
его отставания, не все устра

нил недостатки. Многие важ
ные вопросы ждут своего раз
решения. Но труженики арте
ли, выполняя решения мартов
ского Пленума ЦК КПСС, уже 
добились известных успехов в 
деле подъема животноводства 
и земледелия. Об этом они и 
рассказывают ниже. 

П РАВЛЕНИЕ и партийная ор-
* ' ганизация нашего колхоза 

ведут решительную ликвидацию 
недостатков, направляют усилия 
людей на преодоление отставания 
всех, отраслей сельскохозяйствен
ного производства. Остановлюсь 
на некоторых вопросах этой борь
бы, которая особенно сильно раз
горелась после XXII съезда КПСС 
н уже дала первые отрадные 
результаты. 

Раньше у нас на фермах было 
мало постоянных доярок, пасту
хов и других работников. Оттого 
в: значительной мере и хромало 
животноводство. Бот почему мы 
о первую очередь обратили еймое 
серьезное внимание на правиль
ный подбор и расстановку ^адров. 

На фермы направили наиболее 
опытных и добросовестных чле
нов артели. Среди них были и 
коммунисты. Например, Анна Пет
ровна Яковлева стала приемщи
цей молока, Валентин Васильевич 
Федоров добровольно изъявил же
лание работать дояром. Коммуни
сты горячо взялись за дело, вне
ся в животноводство свежую 
прую. 

Правление создало животново
дам надлежащие условия для ра
боты. Развернулось строительство 
животноводческих помещений, от
вечающих зоотехническим требо
ваниям и культурному ведению 
хозяйства, механизация ферм. 

Трудолюбивая с е м ь я 
Т Р У Ж Е Н И К И ПЕРВОЙ брига¬
' ды, как и все члены арте-

,]ц, с большим интересом ознако
мились со статьей знатной 
украинской колхозницы Надежды 
Гржоръевны За глады «Дорожите 
честью хлебороба!» 

— Вот так и надо работать, 
относиться к общественному до¬
' ц — слышались разговоры. 

Это верно. Тогда дела у нас 
гт еще лучше: 

Добрая слава идет в нашей 
бригаде, да и во всем колхозе об 
Алексее Никитьевиче Панкрать
еве. Он никогда . не .'сидит без 
ра. Каждый ден\ аккуратно яв-
дотся на работу. Летом пас кол-
кшый скот, добиваясь высокой 

ктивкости коров, а сейчас 
I без перебоя подвозит на молочную 
|$еру корма. С Алексея Никить-
евича можно взять пример. 

Под стать ему и. его жена 
Любовь Александровна- Она рабо
тает дояркой. К'порученному де
лу относится добросовестно. 

Супругов можно видеть и на 
ЕИТИХ оаботах — они находят 
цк этого время. Ведь только че
стным трудом укрепишь колхоз, 
а следовательно, повысишь и свое 
мое материальное благосоетоя-
не. 
-Трудолюбивая семья, — от-

вдются о Панкратьевых подход
ящ. 
Таких семей теперь немало. 

В. Павлов, 
бригадир первой бригады. 

Был положительно разрешен 
вопрос со спецодеждой. Каждая 
доярка бесплатно получила халат 
и сапоги, а каждый пастух 
плащ и сапоги. Это имело боль
шое значение. Люди на деле убе
дились в том, что о них прояв
ляется забота. 

У нас оплата труда животново
дов поставлена в зависимость 
не только от количества, но и от 
качества произведенной продук
ции. Если раньше доярка больше 
всего гналась за литрами, то те
перь она заботится и о жирности 
молока. 

Дела на всех фермах, за ис
ключением свиноводческой, идут 
лучше прежнего. 

Нынче мы принялись за возде
лывание сахарной свеклы и лю
пина, которые в прошлом артель 
совершенно не выращивала. Шеф
ство над этими ценными кормо
выми культурами взяли коммуни
сты. Было посеяно 7 гектаров 
сахарной свеклы к 25 гектаров 
люпина на силос. Несмотря на 
дождливую и холодную погоду, 
они уродились." Сахарной свеклы 
мы получили с каждого гектара 
по 100, а зеленой массы люпи
на—по 200 центнеров. Ото по
зволило укрепить кормовую базу 
для общественного скота. 

В работе партийной организа
ции имеются еще и существен
ные недостатки. Слабо организо
вано социалистическое соревнова
ние полеводов, животноводов за 
увеличение производства и про
дажи государству сельскохозяйст
венных продуктов. Нерегулярно 
подводятся итоги этого соревнова
ния. Недостаточно хорошо постав
лен а политик о-м а с с о вая раб ота. 
Почти отсутствует злободневная 
наглядная агитация. Неважно об
стоит дело со стенной печатью. 

Коммунисты постараются устра
нить эти недостатки. 

Е. Тимофеев, 
секретарь колхозной 

парторганизации. 

О РАБОТАЮ ДОЯРКОЙ на са¬
П мой крупной рясинской мо

лочной ферме. За мною закрепле
но пятнадцать коров. За одиннад
цать месяцев нынешнего года я 
надоила от каждой по 1.700 ки
лограммов молока. Это, конечно, 
не так уж много. Но по сравне
нию с прошлым годом надои мо
лока на корову в. моей группе 
возросли на 200 килограммов, что 
является лучшим показателем по 
ферме. 

Забочусь не только о количест
ве, а и о качестве продукции. 
Нынче средняя жирность молока 
составляет 4,2 процента. Тут ме
ня обогнала моя подруга Татьяна 
Федорова. В ее группе в этом го
ду средняя жирность молока со
ставляет 5 процентов. 

Летом коровы у нас большую 

С Щ Е НЕ ТАК ДАВНО наш 
™ колхоз считался одним из от

стающих в Опочецком районе. 
Его, конечно, и теперь нельзя 
назвать передовым. Но нынче 
дела у нас во всех отраслях про
изводства идут в гору. Члены ар
тели настойчиво борются за пре
творение в жизнь исторических 
решений мартовского Пленума 
ЦК КПСС. 

Мы укрепили трудовую дисци
плину. Приняли меры к усилению 
материальной заинтересованности 
колхозников в результатах своего 
труда. Лучше расставили кадры. 
Привели в действие некоторые 
неиспользованные резервы. Сло
вом, поступили так, как советует 
и требует Коммунистическая пар
тия. Й вот наш колхоз в основ
ном неплохо заканчивает четвер
тый год семилетки. 

Заметные успехи достигнуты в 
животноводстве. 

Если в 1960 году мы имели 
318 голов крупного рогатого 
скота, в том числе 122 коровы, 
то сейчас у нас 403 головы круп
ного рогатого скота, в том числе 
150 коров. По сравнению с по
запрошлым годом более чем в 
полтора раза увеличилось пого
ловье овец, кур. 

Повысилась продуктивность. По 
жирности молока мы занимаем 
одно из первых мест в районе. 

Артель не только выполнила, 
но незначительно перевыполнила 
годовые планы продажи государ
ству мяса, яиц. Мяса продано на 
59 центнеров больше, чем за весь 
прошлый год. При годовом плане 
1.710 к настоящему времени на 
приемный пункт отправлено около 
1.700 центнеров молока, что поч
ти на 240 центнеров больше 
прошлогоднего. Близок к завер
шению годовой план продажи го
сударству шерсти. 

Произошли сдвиги в лучшую 
сторону и в полеводстве. 

Под урожай нынешнего года 
было вывезено 5.300 тонн орга
нических удобрений — на 1.900 
тонн больше, чем иод урожай 
прошлого года. Мы расширили 
посевы зерновых, открыли широ
кую дорогу пропашным культу
рам. Несмотря на крайне небла
гоприятную погоду, колхозники 
получили нынче е каждого гекта
ра в среднем по 7 центнеров зер
на. В прошлом же году при зна
чительно лучших условиях его 
было собрано только по 4 цент
нера. 

Укреплена кормовая база для 

Д Е Л А И Д У Т Л У Ч Ш Е 
общественного скота. Если в 
прошлом году на зиму было заго
товлено 3.440 центнеров сена, 
то нынче мы заготовили его 
4.042 центнера, хоть и дожди 
лили. Сказалась правильная ор
ганизация труда. Заложили 1.150 
тонн высококачественного сило
са, что на 360 тонн больше 
прошлогоднего. Зимовка живот
ных проходит неплохо. 

Нынче пополнился машинно-
тракторный пкрк. Приобрели два 
трактора («Е&прусь» и «ДТ-20»), 
силосоуборочн! й комбайн, 4 два 
картофелекопателя новой конст
рукции. Кстати, о картофелекопа
телях. Они долго лежали на скла
де, их никто не решался брать— 
не пойдут, мол. А мы взяли пер
выми. И не прогадали. Новые 
картофелекопатели хорошо заре
комендовали себя в работе. 

Наши механизаторы стали бо
лее высокопроизводительно ис
пользовать технику. 

Мьг много внимания уделяем 
строительству. Нынче закончили 
возведение коровника и свинар
ника, а немного раньше построи
ли еще один коровник и овчарню. 
Заложено пятое'по счету живот
новодческое помещение. Все по
стройки вместительные и доброт
ные. Широко используем долговеч
ные строительные материалы — 
цемент, кирпич, шифер. 

У нас растут ряды передови

ков, особенно в животноводстве. 
Хорошо трудятся, например, дояр
ки Антонина Игнатьевна Емель
янова, Татьяна Ивановна Федоро
ва, пастух Алексей Никитьевич 
Панкратьев, овцевод Михаил Ива
нович Смирнов и другие. 

В 1960 году денежный доход 
колхоза составлял 44 тысячи руб
лей, а нынче — примерно 90 
тысяч рублей. 

Артель обеспечила себя семена
ми зернобобовых культур в кар
тофеля. Они надежно сохраняют
ся. 

Однако нельзя умолчать и о 
недостатках. Их у нас еще нема
ло. На низком уровне находится 
свиноводство. Невелики надои мо
лока на корову. Летом нынешне
го года на рясинской молочной 
ферме ввели г электродойку, но по
том свернули это хорошее дело. 
Не совсем правильно использует
ся пашня. Урожайность сельско
хозяйственных культур хоть й 
повысилась, но все же она мала. 
Продажа тресты государству силь
но затянулась. 

Не пожалеем сил для того, что
бы ликвидировать недостатки и в 
пятом году семилетки сделать но
вый шаг вперед по пути дальней
шего развития артельного хозяй
ства. 

В. Васильев, 
председатель колхоза. 

ТАДЖИКСКАЯ ССР, В лабо-
ратори и орга н и ч ее ко I о си нтеза 
Института химии Академии наук 
республики под руководством 
доктора химических наук В. И. 
Никитина получен новый синте
тический каучук. По своим физи
ко-механическим свойствам — вы-

Б О Л Ь Ш Е П Р О Ш Л О Г О Д Н Е Г О 
часть суток находились на паст
бище. Пастухи были постоянные. 
Они добросовестно выполняли 
возложенные на них обязанности. 
На ферму для животных подво
зилась зеленая масса. 

Я , как и другие наши доярки, 
всегда строго соблюдаю правила 
доения животных. Е примеру, 
перед дойкой обязательно подмы
ваю вымя н соски коровы водой, 
а затем обтираю их полотенцем. 

Производится у нас поддай ко
ров. Это один нз приемов борьбы 
за высокую жирность молока. 

Зимовка скота проходит нынче 
на ферме неплохо. Каждой корове 
отпускается в сутки по 3 кило
грамма клеверного сена, но 4 ки

лограмма соломы и по 20 кило
граммов хорошего силоса. Эти 
корма распределяем так. В шесть 
часов утра скармливаем сено, в 
двенадцать часов дня —- силос и 

пдть часов вечера — солому. 
Водоснабжение механизировано. 

Поддерживаем в помещении чи
стоту. Навоз вывозим на вагонет
ке подвесной дороги. 

Есть у нас, доярок, и претен
зии к руководителям колхоза. Е 
зиме в окна вставлены вторые 
рамы, а вот щели в коровнике 
не заделаны — дует. Отсутствует 
теплая вода. 

А. Емельянова* 
доярка. 

сокои прочности, эластичности н 
теплостойкости — новый каучук 
значительно превосходит извест
ные до сих пор марки промыш
ленных синтетических каучуков. 

Один из авторов разработки 
метода получения нового синте
тического каучука Е. М. Глазуно
ва недавно защитила кандидат
скую диссертацию, в которой на
учно обосновывается создание но
вых веществ. 

НА СНИМКЕ (слева направо): 
сотрудники лаборатории органи
ческого синтеза Института химии 
Ю. Е. Саркисов, Г./С. Санюковнч 
и Е. М. Елазунов^' 

Фото А. Полякова. 
\Фотохроника ТАСС. 

Новый павильон 
на ВДНХ 

Павильон «Отделочные ра
боты» открылся в разделе 
«Строительство» на Выстав
ке достижений народного хо
зяйства С С С Р . Ш т у к а т у р ы 
и маляры, обойщики и кро
вельщики, стекольщики и 
паркетчики познакомятся 
здесь со многим полезным и 
интересным для себя. 

« К Р А С Н Ы Й М А Я К » 

13 декабря 1962 года. 3 С т р . 



ШКОЛА , СЕМЬЯ* 
О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т Ь Т о л е н а д о п о м о ч ь 

О ОТ уже третий год в один 11 
тот же класс Дубровской шко

лы ходит Анатолий Федотов. Нель
зя сказать, что он неспособный 
мальчик. Толя хорошо играет я 
шахматы, шашки. И кто знает, 
может быть со временем из него 
получится незаурядный шахма
тист, а пока... Пока приходная 
слышать о нем только дурные от
зывы. 

Почему? Чтобы ответить на 
этот вопрос, надо хотя бы вкратце 
рассказать о том, как живет и 
воспитывается этот подросток. 

У Толи трагически погиб отец. 
Мать, видимо, полагая, что ей с 
сыном «ничего не поделать*, от
дала Толнну судьбу в руки его 
деда И. Н. Николаева. А он хоть 
н имеет богатый жизненный опыт, 
но оказался плохим воспитателем. 
Дед совершенно не интересуется. 

как учится внук. Старик в при
ливе «нежных» чувств к подро
стку не прочь распить с ним рю
мочку. 

паренька развились и другие 
нехорошие качества: он уже дав
но курит, «берет» то, что плохо 
лежит, зачастую ворует деньги 
даже от деда. Знают обо всем 
этом и односельчане И. Н. Нико
лаева, но вместо того, чтобы все
рьез поговорить с подростком, они 
берут его с собой на различные 
«веселые развлечения», скрывают 
от учителей истинные причины от
сутствия ученика на занятиях в 
школе. 

Толя совсем отбился от рук. Он 
«надоел* деду, и тот уже не хочет 
пускать его в дом. Подросток вы
нужден проситься на ночлег к со
седям или коротать ночь где-ни
будь в бане или сарае. 

Специальность агронома— 
без отрыва от производства 

За последние годы в нашей 
стране широкое распространение 
получила заочная подготовка спе
циалистов различного профиля. 

Себежскнй сельхозтехникум 
имеет заочное агрономическое 
отделение. Без отрыва от произ
водства в техникуме учатся 
работников сельского хозяйства 
нашей области. Среди них рядо
вые колхозники, механизаторы, 
бригадиры, работники партийного 
н советского аппарата. 

Для успешной учебы созданы 
необходимые условия. Заочники 
обеспечиваются учебной и мето
дической литературой, во время 
сессий выполняют практические 
работы и получают консульта
ции. 

Чуткие люди 
На днях я тяжело заболела Н 

обратилась за помощью к участко
вому врачу Евгению Петровичу 
Карапденкову. Он правильно оп
ределил диагноз и назначил лече
ние. Четыре раза й сутки ко мне 
на квартиру ггоиеркзлн фельдше
ра, регулярно для* осмотоа ПРИХО
ДИЛ и врач тоЁк /Каранденков. 

Благодаря их звботам'я быстро 
лолпавилась и приступила к рабо
те. От души благодарю врача 
Е. П, Каранденкова и фельдше
ров А. И. Никандоову, Н. Б. Ле
бедеву, Г. В. Трофимову и М. А, 
Довженко. 

М. Рассудова, 
с. Красногородское. 

Меня, как секретаря комсо
мольской организации, треножит 
судьба Анатолия Федотова. Я 
несколько раз беседовал с ним, 
но, очевидно, этого недостаточно. 
Нужна кропотливая воспитатель
ная работа с подростком со сто
роны всей общественности, преж
де всего коллектива школы, в 
которой Толя учится. Коллектив 
должен взять под строгий конт
роль поведение Федотова как мож
но быстрее. Сегодня он курит, 
пьет водку, ворует, а кто может 
ручаться, что завтра он не совер
шит и более тяжелое преступление, 
если подростку вовремя не по
мочь найти правильный путь в 
жизни. Но никто почему-то до 
сих пор не протянул Толе руку. 

Помнится, еще в прощЛом голу 
я пытался узнать, пфе)чу у Толи 
кет желания учиться ь/школе. Он 
так ответил: «Мне неинтересно 
учиться, потому что директор ска
зал: «Хочешь—ходи в школу, не хо
чешь — не ходи, но в следующий 
класс тебя не переведем». 

Спрашивается: зачем было го
ворить подростку такие слова? 
Ведь стремление избавиться от 
«трудновоспитуемых» учеников-
двоечников не делает чести ни ди-
оектору школы тов. Ильину, ни 
педагогическому коллективу в 
целом. Почему он не привил под
ростку любвн к школе, которая 
могла и должна стать ему родным 
домом, а товарищи по учебе — 
самыми близкими людьми, способ
ными развеять тяжелые мысли, 
научить любить жизнь. 

Впрочем, это письмо я пишу в 
редакцию вовсе не для того, чтобы 
читать мораль педагогическому 
коллективу, сельскому Совету, ма
тери Толи и, наконец, его дедушке. 
Нет. Я хочу сказать другое. Да
вайте, товарищи, все вместе зай
мемся воспитанием подростка, по
можем ему со скользкой дороги 
выйти на широкий и светлый 
путь, по которому идут миллионы 
советских ребят, подрастающих 
строителей коммунизма. 

М, Гаврилов, 
секретарь 

комсомольской организации 
опочецкога колхоза «Сила». 

РЕСПУБЛИКА КУБА. Крупней
шая мельница В городе Санттйя-
го де Куба принадлежала р а н ^ 
американцам. Кубинские рабочие 
поставили своей задачей превы
сить прежние производственные 
показатели. Они неустанно рабо
тали над совершенствованием обо
рудования. Им помогал советский 

техник. Сейчас мельница выпуска
ет больше муки, чем раньше, н 
производительность труда выше, 
чем при американцах. 

НА СНИМКЕ: грузовики с го
товой продукцией у ворот пред
приятия. 

Фото Пренса Латина—ТАСС. 

Прописка кубка—Опочка 
Два дня зрительный зал Опо-

чецкого Дома культуры был за
полнен до отказа. Здесь проходил 
розыгрыш лично-командного пер
венства области по вольной борь
бе. На ковре встречались борцы 
Пскова, Острова и Опочкн. 

Интерес у любителей сперта 
вызывали все поединки. Но, разу
меется, симпатии опочан были на 
стороне своих земляков. Каждый 
их успех вызывал шумное оживле
ние в зале. И надо сказать, наши 
спортсмены не подвели болельщи
ков. Они в буквальном смысле 
слова дожили на лопатки своих 
соперников. \ 

Вполне понятно, что нет во 
можностн подробно рассказать о 
каждой встрече на ковре. Все они 
проходили упорно, каждый спорт
смен стремился к победе. Доста
валась она наиболее ловким л 
сильным. 

Отлично провел встречи в полу
среднем весе опочанин Задорож-
ко. В воскресенье он победил вна
чале псковича Овчинникова. Затем 
встретился с Михайловым (Псков). 

Ж у л и к и 

БРЯНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Изде
лия Дятьковского хрустального 
завода хорошо известны не только 
в нашей стране. В этом году дять-
ковские хрустальщики получили 
заказ на. изготовление столовой 
посуды для Афганистана, Ливана, 
Монголии и Англии. Свыше 150 
тысяч изделий будет отправлено в 
эти страны. 

НА СНИМКЕ: к о н т р о л е р 
А, Юдина проверяет посуду, пред
назначенную для отправки в Лн-

Фото Н. Рабиновича. 
Фотохроника ТАСС. 

/~\ ПРОШЕНЫ десятки сяпдете-
^ лей. Дописана последняя 

строка обвинительного заключе
ния. Уголовное дело, едва уме
стившееся в семи пухлых томах, 
закончено. 

С каждым листом материалов 
следствия все омерзительнее ста
новится облик жуликов, имено
вавших себя еще в недавнем про
шлом руководителями Себежской 
заготконторы райпотребсоюза. 

Что привело этих людей на 
скамью подсудимых? Тяжелое ма
териальное положение, обременен
ность семьей? Нет. 

Бывший директор заготконторы 
Михаил Борисович Тетервов полу
чал приличную заработную плату, 
жил в собственном доме. Немного
численная семья прилично могла 
жить на его заработки. 

Но Тетервов оказался челове
ком с червоточиной. Жажда лич
ного обогащения не давала ему 
покоя. Летом 1961 года директор 
пригласил тс себе в кабинет стар
шего бухгалтера Л. Григорьеву и 
заведующую сырьевым складом 
К. Арсентьеву и без зазрения со
вести потребовал выдать ему вз 
кооперативной кассы деньги на 
покупку нового костюма. Григорь
ева и Арсентьева, которые и 
раньше занимались хищением де
нег, беспрекословно выполнили 

просьбу Тетервова. Они «позаимст
в о в а л и ^ заготовителя П. Егоро
ва 160 рублей, выданных ему для 
оплаты заготовляемого сырья, и 
вручили директору хрустящую 
сторублевку. Остальные деньги 
они поделили между собой с Его
ровым. Впоследствии эта сумма 
была списана как естественная 
убыль сырья по складу Арсенть
евой. / 

Так был совершен \щрвый шаг 
падения Тетервова, развязавший 
руки жуликам. Теперь он нахо
дился в их полной власти, сквозь 
пальцы смотрел на хищения де
нежных средств, старался урвать 
и для себя куш. 

Тетервов не «гнушался» и мел
кими суммами. В его карман то и 
дело перепадет до десять, то пят
надцать рублей, а то и всего 
тройка. Спутав личный карман с 
государственным, директор загот
конторы все глубже и глубже увя
зал в трясине преступлений. 

Только за последние три года 
ЖУЛИКИ Й ПРОХОДИМЦЫ ИЗ КЯССЫ 
выкачали около 2.000 рублей. Хи
щения совершались различными 
путями: то составлением фиктив
ных документов на заготовку иво
вой коры, металлолома, картофе
ля, макулатуры, кожевенного и 
пушномехового сырья, то подсовы
вали фиктивные счета за погру-

зочно-разгрузочные работы, прес
совку ивовой коры я вторсырья. А 
коль этот труд по их мнению счи
тался наиболее трудным, то они 
не забывали и о выплате преми
альных. 

Но, как говорят, сколько вере
вочку ли вей, конец должен быть. 
На скамью подсудимых попали н 
директор заготконторы Тетервов, 
и старший бухгалтер Григорьева, 
и заведующая сырьевым складом 
Арсентьева, и бухгалтеры Жукова 
и Зарецкая, и некоторые другие. 
Все они скоро предстанут перед 
народным судом и получат по за
слугам. 

Удивляет одно: почему на про
тяжении трех лет жулики и воры 
могли беспрепятственно хозяйни
чать в заготконторе? Тут, видимо, 
сказались отсутствие контроля и 
притуплён не бдительности со 
стороны партийной организации и 
правления рднпотребсоюза. А в 
связи с этим уместно напомнить 
слова, сказанные Н. С. Хрущевым 
на ноябрьском Пленуме ЦК КПСС: 
«Только при активной помощи 

рабочих, колхозников, интеллиген
ции и общественных организаций 
мы сможем наглухо закрыть все 
ходы и щели для жуликов, взя
точников, тунеядцев, бюрократов, 
для всех, кто тянет руки к госу
дарственному добру». 

Н. Цветное. 
г. Се беж. 

Эта встреча продолжалась всего 
30 секунд. Судьи поднял руку 
Задорожко. 

В этой же весовой категории 
неплохо выступил и опочанин Та 
раканов. Он одержал ряд побед 
Фортуна свела его перед концом 
соревнований с Задорожко. Спорт' 
смены пожали друг другу руки н 
разошлись ло углам. Решающая 
схватка. Она имела большое зна
чение для Задорожко: победа па-
вала ему первое место. Задорож-
ко через I минуту 10 секунд уло
жил на ковер своего противника. 
Тараканов после этого поражении 
•замял третье призовое место. 

Очень упорно проходила фи
нальная встреча борцов легкого 
веса опочаннна Капелько и пско
вича Байбалова. Она продолжа
лась почти 10 минут, Олочанин по
бедил. Эта победа обеспечила 
Капелько первое место. 

В полутяжелом весе опочаш 
Комаровцев не проиграл ни одной 
встречи и заслуженно занял пер
вое место. 

Успешно выступали опочане и в 
других весовых категориях. В наи
легчайшем весе победил Лшго-
вич. в полулегком — Сапурни. 
Всего наши борцы заняли шесть 
первых и два вторых места. В ко
мандном зачете первое место за 
опочанами. 

Хуже выступили псковичи. Бор
цы областного центра сумели за
нять лишь одно первое и три вто
рых м еста. На тр етьем месте 
спортсмены Острова. 

...Соревнования закончены. Под 
аплодисменты болельщиков глав
ный судья соревнований вручает 
опочецкой команде переходящий 
кубок н диплом первой степени. 
Спортсмены, занявшие призовые 
места, награждены грамотами и 
жетонами. 

Я. Гарайс 
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Сегодня Б Опочке; 
* М Л Я К' 

Новый художественный фильм 
„ПАРНИ ОДНОЙ ДЕРЕВНИ", 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 час. 

„МОЛОДЕЖНЫЙ* 
Художественный фильм 

„КАЗАКИ" . 
Начало сеансов в 17, 19 и 21 час. 

Себежскому автохозяйству 
Т Р Е Б У Ю Т С Я 

на постоянную работу шоферы 
ц слесари по ремонту 

автомашин. 

Васильев Петр Иванович, про
живающий в городе, Себеже, • 
улице Сенцовской, дом № 19, во* 
буждает дело о расторжении бра|?! 
ка с Васильевой Елизаветой̂ ! 
Дмитриевной, проживающей вщ; 
роде Нелидове (Калининская щ 
ласть), по улице Инженерной! 
дом ЛЬ 11. 

Дело подлежит рассмотрению 
Себввдком народном суд* 

Большинство заочников успеш
но справляется с учебой. Так, 
бригадир колхоза «На страже Ок
тября» Н. Крутиков, инструктор 
Красногородского райкома партии 
Н. Долоченский получают толькс 
хорошие и отличные оценки. 

ч у Знание практических вопросОЕ 
производства помогает овладевать 
теорией, а овладев теорией, уча
щиеся заочного отделения в даль
нейшем могут еще лучше рабо
тать в сельскохозяйственном про
изводстве. 

Сейчас наш техникум произво
дит прием на заочное отделение 

Мы обращаемся ко всем работ
никам сельского хозяйства, же
лающим получить специальное?) 
агронома: поступайте на заочно* 
отделение нашего техникума! 

Г. Суетов, 
директор Себежского 

сельхозтехникума, 


